



StuPa

Legislatur 2025/26
Universität Würzburg

Sitzungsprotokoll

ÜR II, Gebäude M2 (Informatik), Campus Hubland Süd
26. März 2026

Vorsitz: Franziska Beisler

Protokoll: Diana Frik, Karla Seibel & Regina Stölzle

Sitzungsbeginn: 18:38 Uhr

Sitzungsende: 21:36 Uhr

Anwesende Stimmberechtigte: Aquilin Hohm, Daniel Lender, Diana Frik, Etienne Reiter, Freya Mader, Hannes Winkler, Jan Götz, Julian Haber, Justus Vogel (ab 20 Uhr), Karla Seibel, Marco Stiegelbauer, Nina Feiner, Phil Kuhn, Regina Stölzle, Sophia Stuhldreiter (ab 19:10), Stephan Jaborek, Tobias Haase & Yannik Bauer (bis 20:50)

Stimmrechtsübertragung: Alyssa Leimbacher → Sophia Stuhldreiter, Antonia Saam → Hannes Winkler, Clara Sophie Weiss → Etienne Reiter, David Keck → Julian Haber, Helen Klein → Diana Frik, Kira Frank → Freya Mader, Linda Shuinjo → Stephan Jaborek, Nicole Angermund → Yannik Bauer, Victoria Preiß → Karla Seibel & Yannik Urbas → Jan Götz

Gäste: Ann-Sophie Eisele, Christian Wagner, Daniel Janke, Omod Sedeyhi-Momani, Tatum Niemeyer, Tatum Niemeyer & Tobias Rduch

◆ Inhaltsverzeichnis

1 Formalia	3
1.1 Protokoll	3
1.2 Beschlussfähigkeit	3
1.3 Tagesordnung	3
2 Infoveranstaltung	4
3 Protokolle vergangener Sitzungen	5
3.1 zum 10.12.25	5
3.2 zum 29.01.26	5
3.3 zum 23.02.26	5
4 Berichte	6
4.1 StuPa-Vorsitz	6
4.2 SSR	6
4.3 FSR	6
4.4 Weitere Gremien und Sitzungen	7
4.4.1 Präsidialkommission für Qualität in Studium und Lehre	7
4.4.2 Mitgliederversammlung des fzs	7
4.4.3 BayStuRa-Sitzung	7
4.4.4 Personalversammlung	7
4.4.5 Tenure-Track-Kommission	8
4.5 Referate	8
5 Anträge	9
5.1 Mahnwache Bücherverbrennung	9
5.2 Techniker*innenstelle HBM	9
5.3 Einstellung ISIC-Ausgabe	9
6 Diskussion: Runder Tisch KI	10
7 Kulturticket	11
8 Verschiedenes	12

◆ 1 Formalia

1.1 Protokoll

- 1 • Diana Frik, Regina Stölzle, Karla Seibel

1.2 Beschlussfähigkeit

- 2 • Die Beschlussfähigkeit ist festgestellt.

1.3 Tagesordnung

- 3 1. Formalia
4 2. Infoveranstaltung
5 3. Protokolle vergangener Sitzungen
6 4. Berichte
7 5. Anträge
8 1. Kein Vergeben, kein Vergessen – Mahnwache am Tag der studentischen Bücherverbrennung
9 2. Ermöglichen einer Techniker*innenstelle am Dr. Herbert Brause Medienkompetenzzentrum
10 (HBM)
11 3. Einstellung der Ausgabemöglichkeit der International Student Identity Card (ISIC) durch
12 die Studierendenvertretung
13 6. Kulturticket
14 7. Verschiedenes
15 GO-Antrag Tobi: Neuer TOP „KI-Diskussion“ wird auf die TO gesetzt. Keine Gegenrede.

Die Tagesordnung wurde einstimmig angenommen.

◆ 2 Infoveranstaltung

16 Franzl erklärt Funktion und Aufbau der Studierendenvertretung. Informelleres Engagement in den
17 Referaten ist möglich.

18 Der SSR stellt sich vor.

19 **Ressort: Außenpolitik**

20 **Welche Themen bearbeite ich?**

- 21 • Austausch mit bayerischen Hochschulen und hochschulübergreifende Positionierung zu Themen
- 22 wie Mobilität, digitale Prüfungseinsicht und Profil- und Konzentrationsbildung (PuK) beim Baye-
- 23 rischen Landesstudierendenrat (BayStuRa)
- 24 • Vernetzung mit europäischen Hochschulen über den CHARM EU Student Council (gemeinsam
- 25 mit Ann-Sophie)

26 **Was habe ich mir für diese Amtszeit für Ziele gesetzt?**

- 27 • Einarbeitung in Strukturen
- 28 • stärkerer Kontakt mit Studierendenvertretungen aus anderen Ländern
- 29 • Ausbau des Kontakts zu THWS und HfM (gemeinsam mit Nicole)

30 **Was haben wir schon umgesetzt?**

- 31 • BayStuRa-Sitzung im Dezember in Würzburg ausgerichtet, mit Fokus auf Studierendengesund-
- 32 heit
- 33 • PuK-Umfrage sehr ausführlich beantwortet (mit großer Hilfe von Tobi + Henry :))
- 34 • Kontakt zu europäischen Studierendenvertreter*innen (u. a. aus Utrecht, Bergen) der Coimbra
- 35 Group bei Treffen in Brüssel sowie mit CHARM-Vertreter*innen (u. a. Dublin, Budapest)

36 **Woran arbeiten wir gerade?**

- 37 • Besuch des SSR der KU Eichstätt-Ingolstadt in Würzburg, um die Studipartner*innenschaft
- 38 offiziell anzustoßen
- 39 • Unterstützung bei der Planung des Freizeitprogramms für CHARM-Masterstudierende während
- 40 ihres zweiwöchigen Aufenthalts in Würzburg im Juni
- 41 • gemeinsam mit dem Referat WIN Überlegungen zu einer Angliederung an ESN (Erasmus
- 42 Student Network)

43 **Wie können interessierte Studierende mitwirken?**

- 44 • als Gäst*innen/Delegierte in der BayStuRa-Delegation (oder auch beim fzs), gerne auch the-
- 45 menspezifisch; meldet euch einfach per E-Mail beim Ressort Außenpolitik des SSR

46 Tobi gibt einen Überblick über die gesamte studentische Hochschulpolitik und erwähnt die recht-

47 liche Verankerung im BayHIG.

48 Franzl: Man kann jederzeit Personen für BayStuRa und fzs nachwählen. Die SSR-Sitzungen sind

49 immer offen; bei Interesse kann man teilnehmen.

50 Marco: Niederschwelligste Möglichkeit des Engagements sind die Fachschaften der Fakultäten.

◆ 3 Protokolle vergangener Sitzungen

- 51 Diana merkt an, dass Protokolle generell verständlicher werden könnten; bisher wurde sehr
52 detailliert, aber auch recht unübersichtlich protokolliert.
- 53 Tobi merkt an, dass Workshops beim Career Centre möglich sind, u. a. zum Thema Protokoll-
54 führung.
- 55 Daniel: Schließt sich an, Verständlichkeit ist wichtig. Aquilin: Es ist sehr schwer, das schnell zu
56 machen.
- 57 Etienne: Protokoll schreiben ist anstrengend; man kann danach Anmerkungen schicken.
- 58 Diana: Auch Nicht-Protokollierende können mit hineinschauen und mithelfen.
- 59 **Fazit:** Silas und Franzi schauen am Ende ebenfalls hinein und nehmen redaktionelle Änderungen
60 vor. Yannik fragt beim Career Centre an.

3.1 zum 10.12.25

- 61 Daniel Janke hat einige Anmerkungen, die er per Mail geschickt hat. Redaktionelle Änderungen
62 werden eingefügt. Protokoll angenommen, keine Gegenstimmen oder Enthaltungen.

3.2 zum 29.01.26

- 63 Protokoll mit 25 Stimmen angenommen, eine Enthaltung.

3.3 zum 23.02.26

- 64 Mit fünf Enthaltungen angenommen, keine Gegenstimmen.

◆ 4 Berichte

4.1 StuPa-Vorsitz

65 Nichts Neues.

4.2 SSR

Währenddessen probiert Tobi ein neues KI-Tool aus, das simultan ins Englische übersetzt und protokolliert. Die Qualität ist aufgrund der Sprechgeschwindigkeit und Akustik nicht ideal.

66 Yannik: Zwei StuPa-Beschlüsse wurden an die Universitätsleitung herangetragen:

67 **Ausfälle von ÖPNV:** Einheitliche Regelungen finden, wenn Prüfungen entfallen (z. B. Notenbonus,
68 Verlängerung der Semesterzahl etc.). Der UL war die Tragweite der Thematik nicht bewusst. Der
69 Kanzler ist zuversichtlich, dass der Präsident die Möglichkeit hat, das universitätsweit zu regeln
70 und effizient zu kommunizieren. Beim Staatsexamen kann die Universität jedoch nichts ändern.

71 Es sollen Fälle gesammelt werden, in denen dies passiert ist.

72 **Petition zur Beflaggung im Pride Month:** Wird erneut ins Präsidium eingebracht. Aufwand und
73 Personalmangel werden als Probleme genannt; dennoch wird das Thema weiter diskutiert.

74 Freya berichtet aus dem UL-Treffen zu studentischen Hilfskräften: Vertragslaufzeiten und Sperren
75 wurden thematisiert. Uwe Klug sieht hohe Verwaltungsaufwände. Freya brachte Beispiele aus
76 Hamburg ein. Änderung nur auf Landesebene realistisch → Thema für BayStuRa.

77 Marco ergänzt: Seit WS 25/26 keine Jahressperre mehr, sondern Semestersperre.

78 Yannik: Aktuelle Veranstaltungen (Campuslichter, UniCup, Studimesse am 22.04.). Studentische
79 Vollversammlung: 11.06., abends.

80 **Senat & Hochschulrat (Tobi & Etienne):**

- 81 • WueHealth wird verstetigt
- 82 • Open Access, Open Data, Open Source, Open Education: Empfehlungen und Strukturen erläutert
- 83 • Exzellenzbegehung
- 84 • Stiftungsfest

85 Etienne: Treffen mit Studierendenwerk (Mensa). Bericht folgt.

86 Rückfragen und Diskussionen zu Preisen, Stromversorgung und Wahlbeteiligung.

87 Tobi (Nachtrag Hochschulrat): Wahl der Präsident*innen wird nicht öffentlich sein. Freya fragt
88 nach Transparenz → Tobi: keine.

4.3 FSR

89 Stephan berichtet.

- 90 • Angebote der „Gesunden Hochschule“ stärker einbinden
 - 91 • AK Interdisziplinarität (MINT)
 - 92 • AK Student Network Neuroscience Würzburg
 - 93 • Uni-Olympiade 2026
- 94 Kira: Ansprechpartnerin Uni-Olympiade Marco: Ansprechpartner für weitere AKs

4.4 Weitere Gremien und Sitzungen

4.4.1 Präsidialkommission für Qualität in Studium und Lehre

- 95 Bericht von Daniel J.:
- 96 • Leitbild Lehre: Beteiligung von Studierenden geplant
 - 97 • KI-Runder Tisch geplant
 - 98 • Realtime Voice Translation: Kostenproblem
 - 99 • Umstellung StudiPro → CEUS
 - 100 • HBNE-Zielvereinbarungen
 - 101 • Akkreditierungen (Sinologie, Physik)
 - 102 • Gutachter*innengruppen beschlossen
- 103 Zusätzlich: Begründungen für Prüfungsabweichungen werden künftig vorgelegt.

4.4.2 Mitgliederversammlung des fzs

- 104 Bericht von Daniel J.:
- 105 • zahlreiche politische Beschlüsse (u. a. BAföG, Viertelparität, Microcredentials)
 - 106 • Haushalts- und Satzungsänderungen
 - 107 • Neuer Arbeitskreis „Migras“
 - 108 • Beitragssätze steigen
 - 109 • Jonathan Dreusch wiedergewählt

4.4.3 BayStuRa-Sitzung

- 110 Marco berichtet:
- 111 • Sitzung im Landtag München
 - 112 • Themen: Awarenessstrukturen, Mobilität, Wohnen, Prävention
 - 113 • Code of Conduct beschlossen
 - 114 • Austausch mit anderen Hochschulen
- 115 Nächste Sitzung: 26.04. in Bamberg.

4.4.4 Personalversammlung

- 116 Marco berichtet:
- 117 • ca. 175 Teilnehmende digital
 - 118 • Personalrat: 21 Mitglieder
 - 119 • Wahl am 23.06.2026
- 120 Vortrag zu Motivation und Bewegung:

- 121 • Habit Loop
- 122 • 66 Tage Gewohnheitsbildung
- 123 • Strategien: klein anfangen, Umgebung gestalten, Routine
- 124 Programme: Hochschulsport, RV Fit
- 125 Studierende können nicht in den Personalrat gewählt werden (Vertragsdauer).

4.4.5 Tenure-Track-Kommission

- 126 Daniel Janke berichtet:
- 127 • Zwei Fälle behandelt
- 128 • Nächste Sitzung: 03.06.

4.5 Referate

- 129 Keine Berichte.

◆ 5 Anträge

5.1 Mahnwache Bücherverbrennung

- 130 Antrag der CampusLinken:
- 131 • Mahnwache am 10. Mai 2026
- 132 • Pressemitteilung mit Distanzierung von NS-Verbrechen
- 133 Diskussion zu Formulierungen (Verantwortung, Wortwahl).
- 134 Änderungsanträge übernommen.
- 135 **Abstimmung:** Dafür: 19 Dagegen: 2 Enthaltungen: 5

5.2 Techniker*innenstelle HBM

- 136 Ziel: Finanzierung einer technischen Fachkraft.
- 137 Begründung:
- 138 • Infrastruktur vorhanden, Nutzung eingeschränkt
- 139 • fehlende Betreuung → ungenutztes Potenzial
- 140 Diskussion zu Finanzierung, Notwendigkeit und Aufgaben.
- 141 Änderungsanträge angenommen.
- 142 **Abstimmung:** einstimmig angenommen.

5.3 Einstellung ISIC-Ausgabe

- 143 Beschluss:
- 144 • keine lokale Ausstellungsstelle mehr
- 145 • Verweis auf Online-Antrag
- 146 Begründung:
- 147 • sinkende Nachfrage
- 148 • Online-Verfügbarkeit
- 149 • Entlastung des Sekretariats
- 150 • Perspektive ESNCARD
- 151 **Abstimmung:** einstimmig angenommen.

◆ 6 Diskussion: Runder Tisch KI

152 Einführung durch Tobias H. und Stephan.

153 Themen:

- 154 • fehlende Regelungen zu KI
- 155 • uneinheitliche Handhabung
- 156 • Datenschutz, Nachhaltigkeit, Chancengleichheit
- 157 • KI in Lehre, Prüfung, Verwaltung

158 Diskussion u. a. zu:

- 159 • Erkennung von KI
- 160 • Nutzung von Tools (z. B. DeepL)
- 161 • OneTutor und andere Systeme
- 162 • Schulungen und Kompetenzen
- 163 • ethische Fragen
- 164 • Auswirkungen auf Kompetenzen

165 Stimmungsbild: Mehrheitlich Zustimmung zum KI-Einsatz, bei bestehenden Bedenken.

◆ 7 Kulturticket

166 Keine Beiträge.

◆ 8 Verschiedenes

- 167 Sitzungstermine Sommersemester 2026:
- 168 • 30.04.
- 169 • 25.05.
- 170 • 24.06.
- 171 • 30.07.
- 172 • 31.08.
- 173 • 17.09.
- 174 Termine angenommen.
- 175 Diskussion über eine*n studentische*n Vizepräsident*in.
- 176 **21:36 Uhr:** Franzi schließt die Sitzung.